

CRONICA ESTERIOR.

TURIN.—*Distribucion de las medallas enviadas por el emperador Napoleon.*—La fiesta militar de 16 de Junio ha sido admirable.

Desde las siete y media de la mañana estaban en la plaza de armas nuestros bravos soldados de la Crimea, infantería, caballería, artillería, tiradores, ingenieros, marina real, marineros: todas las armas que han figurado en la guerra de Crimea, se hallaban reunidas para la fiesta militar. A eso de las ocho y media, tres coches de la corte han traído á los príncipes y princesas de la familia real y al muy reverendo de Angenne, arzobispo de Vercelli, que debía officiar en esa ceremonia.

A las nueve las bandas de música anunciaron la llegada de S. M. El general Lamarmora con su estado mayor, en el que se distinguían el coronel Peletti y el mayor Govone, se adelantó al recibimiento del rey en la plaza de armas. S. M. traía un brillantísimo estado mayor, y en su comitiva se veían los embajadores de Francia, de Turquía, de Inglaterra, dos oficiales superiores ingleses y uno frances.

Después de la revista que ha durado una hora, el rey se colocó delante del altar, y se celebró el oficio divino. A la elevación y durante el *Te-Deum*, la artillería de la Ciudadela ha disparado 21 cañonazos. Después de la misa el rey ha hecho la distribución de las medallas, y con voz sonora y fuerte ha dirigido á las tropas, la alocución siguiente:

“Oficiales, sub-oficiales y soldados:—Apenas ha transcurrido un año que os he saludado, sintiendo no acompañaros en vuestra memorable campaña; hoy os vuelvo á ver con gozo y os digo: ¡Habeis merecido bien de la patria! habeis correspondido dignamente á mis esperanzas, á las esperanzas del país y á la confianza de las potencias nuestras aliadas que hoy os dan de ello un brillante testimonio. Inalterable en medio de las calamidades que han afligido á una parte de vosotros, intrépidos en los peligros de la guerra, disciplinados siempre, habeis aumentado el poder y la fama de esta parte fuerte y privilegiada de la Italia.

“Tomo otra vez las banderas que os había confiado, y que vosotros traéis victoriosamente del Oriente; las conservaré como recuerdo de vuestras fatigas y como una prenda segura de que cuando el honor y los intereses de la nación me obliguen á devolvéros las, serán aun defendidas del mismo modo por vosotros en los campos de batalla, y cubiertas de nueva gloria.”

En seguida el rey ha distribuido las medallas. El general Durando iba llamando por sus nombres, y el rey las entregaba por sí mismo.

Durante el desfile de la tropa que ha seguido á esa distribución, el rey Víctor Emmanuel ha percibido entre la muchedumbre á un soldado que no tenía mas que una pierna, y estaba de uniforme con la medalla de la reina de Inglaterra sobre el pecho. Mandó á ese hombre acercarse, y un mayor le ha dicho que ese valiente del cuerpo de zapadores del ejército, herido en una pierna en la guerra de 48 y 49, había sido amputado en Crimea. Entonces el rey, sacándose la medalla del valor militar que él mismo llevaba sobre su pecho, la colocó sobre el del valiente zapador. Ese

acto ha producido un grande efecto en los asistentes.

Cuando las tropas pasaron por la calle Nueva, fueron cubiertas de flores y de coronas por las señoras que estaban en los balcones.

DERECHO DE PROPIEDAD PARA LOS AUTORES.—En un periódico de Nueva-York se lee el siguiente párrafo:

“En 19 de Junio se firmó por el gobierno de Francia y el de Sajonia un convenio, en virtud del cual se garantiza recíprocamente á los autores y artistas de ambos países el derecho de propiedad en sus obras. Seria de desear que todas las naciones celebraran mutuamente semejantes convenios. No hay mas razon para dejar espuesta á la rapacidad de la agena codicia especuladora los productos del ingenio y los frutos del entendimiento, de lo que habria para dejar sin la protección de la ley la propiedad rústica ó urbana, ó la de los bienes muebles materiales.”

CARDENALES DE LA SANTASEDE.—Su Santidad acaba de nombrar otros seis príncipes de la Iglesia y miembros del Sacro Colegio. Tres de los nuevos cardenales son italianos de nacimiento, á saber: el actual Nuncio de Portugal, hijo de Roma, el prolegado pontificio de Bolonia, siciliano, y Monseñor Medici d'Oltalano, mayordomo mayor de Su Santidad, hijo de Nápoles. Los otros tres recientemente agraciados con el capelo, son el arzobispo de Leopold-Lemberg y de Kameneta, el arzobispo de Zagabria, y Monseñor Alejandro Barnabo, secretario de la congregación de la Propagación de la fé, y frances de nacimiento.

PIANOS.—Se fabrican en los Estados-Unidos veinte y un mil por año, empleándose en su construcción 3.500 obreros.

RESTOS DE LA ANTIGUA NINIVE.—Ya llegaron á Paris las antigüedades que desde Nínive y Babilonia envió el comisionado, Mr. Place, para el museo del Louvre. Los dos toros gigantes, el tigre y los demas seres exhumados, que cuentan tantos siglos de historia, descansarán finalmente de los penosos trabajos de su largo viage, el cual ha sido sin duda una de las mas fatigosas aventuras de su vida secular.

CIRCULACION DE BIBLIA.—La sociedad Bíblica de Nueva-York celebró la reunion vigésima nona de su aniversario, la noche del 22 de Noviembre pasado. Según la relacion del secretario, en el año trascurrido, el número de volúmenes vendidos en la depositaria fué 81,445 comprendiendo 29,512 biblias 55,530 Testamentos Nuevos. El número de volúmenes publicados en el propio tiempo fué 132,339 incluyendo 37,520 biblias y 94,819 Testamentos Nuevos. De dicho número 50,997 se repartieron gratuita ó semi-gratuitamente, constanding de 11,608 biblias y 39,289 Testamentos Nuevos al costo de \$ 7,598 91 &c. La circulación gratuita del año que acabó de pasar excedió á la del anterior en 10,500 volúmenes.

Esto acontece en una nación, que hasta nuestros hombres públicos se empeñan en presentar como ateístas.

México que es tan religioso ¿tiene una sociedad que procure difundir en el pueblo los preceptos de la ley divina? Sus ministros ¿á qué otra cosa reducen sus máximas, que á intervenir en la política y sacar al pueblo grandes cantidades por derechos parroquiales?

MODAS.—Leemos en un periódico de Madrid:

“Los cuerpos fruncidos y los de aldetas se disputan la preferencia y por mas que se diga que va decayendo la moda de las aldetas, éstas se sostienen, y desquitan de este desvío incipiente, prolongándose hasta media falda en los trajes que no llevan volantes. El triunfo de estos está asegurado en los vestidos de telas ligeras, no solo en la falda sino en la aldetas, en la manga, y en el cuerpo del vestido, y formando tirantes por delante, y berta redonda por detras. Este género á la Pompadour, en que acostumbran las faldas, es muy español, y sienta perfectamente á los talles esbeltos.

UN BIGAMO.—A fines del mes pasado fué acusado, á los tribunales de Inglaterra un hombre por delito de bigamia. Dos mugeres reclamaban los derechos que tenían á su ternura, y no tardaron en presentarse otras tres que añadían á los mismos derechos pruebas irrecusables de su fé conyugal. Al ver á aquel reo denunciado y perseguido por tantas mugeres, hubo de preguntarle el juez:—Hombre infeliz, ¿con cuantas te querias contentar?—¡Ah, milord? respondió el desgraciado, con una sola si la hubiera encontrado buena.

CASOS DE LONGEVIDAD.—Durante el cuarto trimestre de 1855, han nacido en la provincia de Cádiz 3,538 individuos, y han muerto 2,965, habiéndose celebrado 902 matrimonios; en dicho trimestre han sucumbido dos personas, ejemplos notables de longevidad: Alonso Espinosa Franco, que murió de consunción en San Roque á los 110 años 2 meses y 25 dias; y Manuel Valladares, que falleció á los 100 años, y que hasta los 98 conservó relaciones amorosas.

LA VIDA ES UN SUEÑO.—Acaba de publicarse en Lóndres un precioso libro con el título: *La vida es sueño, y el gran teatro del mundo.* El asunto principal de la obra es el análisis y la traducción en gran parte de aquellas dos maestras del inmortal Calderon. Les precede un magnífico juicio crítico del génio y de las obras del poeta. En la traducción de la mayor parte de las escenas de las dos composiciones, el autor ha seguido paso á paso el ritmo del original, redondilla por redondilla, décima por décima, silva por silva. Ha hecho mas: en la traducción de los romances, ha adoptado por primera vez en la poesía inglesa, el asonante español, sobrepujando dificultades increíbles, y de que solo pueden tener idea los que conocen muy á fondo la índole de los dos idiomas. El autor es Mr. Chenevix Trenck, bien conocido en el orbe literario por algunas excelentes producciones filológicas.

JUAN J. TAMES.

HECHOS DIVERSOS.

COLEGIO.—Leemos en el *Defensor del Pueblo*, periódico de Guanajuato:

“Sabemos que se ha prohibido en éste la lectura del “Ensayo sobre las revoluciones de México por D. Lorenzo Zavala,” ignoramos el motivo; pero si entrevemos el objeto de esta prohibición tan fuera de todo orden. ¿Se nos pregunta qué es lo que sospechamos? Lo diremos francamente. So quiere que no cundan las ideas liberales en los jóvenes; se quiere sacar de allí unos “hombres de

seso, moderados y llenos de prudencia, y por supuesto de virtud.” Muy buenas serán esas intenciones, pero lo que sí es cierto, que á pesar de todas esas prohibiciones, sabemos que reinan en el establecimiento de esta capital á que nos referimos, ideas muy liberales, y que la patria y la libertad pueden esperar mucho de esos jóvenes que ahora se están formando.”

Las ideas no se destruyen y en todos partes penetran. Recordamos con placer que en Guadalajara cuando se dió el funesto golpe á la enseñanza, destruyendo el Liceo y el Instituto, todos los jóvenes del Colegio Seminario y de la antigua Universidad, fueron los primeros en representar, pidiendo la conservación de aquellos útiles establecimientos, restablecidos hoy á pesar de sus constantes enemigos: los retrógados.

EL INTERES GENERAL.—Este periódico que se redactaba en Puebla, y que se habia suspendido, ha vuelto á la palestra como lo anunciaron al público los redactores. Los felicitamos y la causa de la libertad cuenta con este apoyo.

El mismo periódico denuncia al público que D. Antonio Leon Ledesma, ha sido reducido á prision en la cárcel pública, porque en el reconocimiento de las ecsistencias, en numerario, que se le hizo siendo visitador y desempeñando las atribuciones de administrador principal de la aduana de Puebla, le encontraron una falta de 1,200 pesos de que era responsable. Y como no tenia otorgada fianza alguna, fué indispensable asegurar su persona.

Ha sido consignado á un juez.

UN SACÉRDOTE.—El mencionado periódico de Guadalajara, la *Revolucion*, da á luz el párrafo que reproducimos en seguida:

“Remitido.—Se nos ha dirigido para su publicación, uno suscrito por D. Felipe Orozco, y que tiene por objeto dar á conocer la conducta de un sacerdote de Tlajomulco, quien habiendo sido llamado al pueblo de Coyutlan para que administrara el sacramento de la Eucaristía á algunos enfermos y les dijera misa, no quiso después recibir tres pesos que, como allí es de costumbre, se le daban de limosna por estas funciones de su ministerio, fundando su repulsa en que no debían ser tres pesos, sino seis segun la siguiente cuenta.

Viaje.....	\$ 2
Misa.....	2
Comunion á los enfermos..	2
Total.....	6

En el remitido no se dice si por fin el eclesiástico, cuyo nombre se calla, se conformó ó no con los tres pesos, aunque atendiendo á lo esacto de la liquidación, y al respeto con que los sacerdotes son vistos por las gentes del campo, es mas de creerse que se haya llevado los seis y no los tres.

CAMINO DE FIERRO.—Van á comenzar ya los trabajos para el camino de fierro entre México y Tacubaya.

Está formada la compañía empresaria, en la cual figuran los Sres. conde de la Cortina y Hamelken.

Esta compañía ofrece toda clase de garantías. Deseamos que cuanto antes se realice tan importante mejora.

Ella alentará á los propietarios é industriales á fomentar y tomar parte en empresas semejantes.